

SKRIPSI

**UPAYA BARACK OBAMA DALAM MENGATASI CITRA
BURUK AMERIKA SERIKAT DI DUNIA ISLAM AKIBAT
ISLAMOPHOBIA DI AMERIKA SERIKAT**

*Barack Obama's Efforts to Overcome US Bad Image in Islamic World Caused
By Islamophobia in United States.*



NURUL ANNISA

20130510181

ILMU HUBUNGAN INTERNASIONAL

FAKULTAS ILMU SOSIAL DAN ILMU POLITIK

UNIVERSITAS MUHAMMADIYAH YOGYAKARTA

2017

HALAMAN JUDUL

**UPAYA BARACK OBAMA DALAM MENGATASI CITRA BURUK
AMERIKA SERIKAT DI DUNIA ISLAM AKIBAT ISLAMOPHOBIA DI
AMERIKA SERIKAT**

*“Barack Obama’s Effort to Overcome US Bad Image in Islamic World Caused
by Islamophobia in United States.”*

Disusun Guna Memenuhi Persyaratan Memperoleh Gelar Sarjana Pada Program
Studi Hubungan Internasional Fakultas Ilmu Sosial dan Ilmu Politik
Universitas Muhammadiyah Yogyakarta



Disusun Oleh:

Nurul Annisa

20130510181

Dosen Pembimbing: Ratih Herningtyas, S.IP., M.A

**PROGRAM STUDI ILMU HUBUNGAN INTERNASIONAL
FAKULTAS ILMU SOSIAL DAN ILMU POLITIK
UNIVERSITAS MUHAMMADIYAH YOGYAKARTA**

2017

HALAMAN PENGESAHAN

Skripsi ini berjudul:

**UPAYA BARACK OBAMA DALAM MENGATASI CITRA BURUK
AMERIKA SERIKAT DI DUNIA ISLAM AKIBAT ISLAMOPHOBIA DI
AMERIKA SERIKAT**

*Barack Obama's Effort to Overcome US Bad Image in Islamic World Caused
by Islamophobia in United States.*

Disusun Oleh

NURUL ANNISA

20130510181

Telah dipertahankan dalam Ujian Pendadaran dan dinyatakan LULUS dan disahkan di depan Tim Penguji Skripsi Program Studi Ilmu Hubungan Internasional, Fakultas Ilmu Sosial dan Ilmu Politik, Universitas Muhammadiyah Yogyakarta pada:

Hari/Tanggal : Sabtu, 19 Agustus 2017
Pukul : 08.00
Ruang : Ruang Kaprodi HI

**Tim Pembimbing dan Penguji:
Ketua Penguji**

Ratih Herningtyas, S.IP., M.A

NIP: 163070

Penguji I

Penguji II

Ade Marup Wirasenjaya, S.IP., M.A
NIP: 163064

Bambang Wahyu Nugroho, S.IP., M.Si.
NIP: 163027

PERNYATAAN KEASLIAN PENULISAN

Saya yang bertanda tangan di bawah ini:

Nama : Nurul Annisa
Nomor Induk Mahasiswa : 20130510181
Program Studi : Ilmu Hubungan Internasional
Fakultas : Ilmu Sosial dan Ilmu Politik

Dengan ini saya menyatakan bahwa skripsi saya ini adalah asli dan belum pernah diajukan guna memperoleh gelar akademik sarjana baik di Universitas Muhammadiyah Yogyakarta maupun perguruan tinggi lain.

Didalam skripsi ini sumber informasi yang berasal dari kutipan baik dari buku, artikel, jurnal, surat kabar, dan wawancara maupun karya yang tidak diterbitkan dari penulis lain telah disebutkan dalam teks dan dicantumkan dalam daftar pustaka dibagian akhir skripsi ini.

Pernyataan ini saya buat dengan sesungguhnya dan apabila di kemudian hari terdapat ketidakbenaran dalam pernyataan ini, maka saya bersedia menerima sanksi akademik sesuai peraturan yang berlaku di Universitas Muhammadiyah Yogyakarta.

Yogyakarta, 21 Agustus 2017

Nurul Annisa

HALAMAN MOTTO

Do not hope for perfection, just do your best in the process

to make it as you wish.

-Nisha_bacon617

HALAMAN PERSEMBAHAN

*Ratusan kertas yang terisi dengan banyaknya tetesan keringat, usaha,
dan air mata ini Nisa persembahkan untuk mama, almarhum papa,
Dea, papa Ahmar, dan nenek.*

UCAPAN TERIMAKASIH

Semua perasaan beban revisi yang memberatkan punggung hilang terangkat –itu semua tak lain karena kehendak Allah SWT. Ucapan syukur dan dzikir asmamu tak pernah berhenti terucap di dalam hati. Semuanya engkau yang membantu, melancarkan, dan memudahkan segala proses jatuh bangun saat mengerjakan skripsi ini. Syukur Alhamdulillah, terimakasih telah membantu hambamu yang masih sering lalai menjalankan kewajibannya terhadapmu ya Allah.

Teruntuk mama –sosok ibu sekaligus teman yang selalu menjadi penyemangat Nisa, yang selalu menjadi tempat Nisa mencurahkan keluh dan kesah, senang dan sedih. Alhamdulillah Nisa bisa menyelesaikan kuliah Nisa dan Nisa ingin secepatnya mengangkat semua beban dari punggung mama. Maaf karena selama ini Nisa belum bisa membuat mama bangga. Terimakasih telah percaya pada Nisa untuk melanjutkan pendidikan di kota orang, meninggalkan mama sendiri dulu ketika Dea belum terlahir ke dunia. Nisa harap dengan selesainya skripsi ini, mama bisa bangga karena anak sulungnya ini sudah melewati satu tahap proses berpikir dewasa disela-sela jatuh bangun proses skripsi ini selesai.

Teruntuk almarhum papa. Pa, alhamdulillah Nisa bisa menyelesaikan S1 Nisa. Walaupun papa tidak ada lagi menemani Nisa di dunia ini, tapi Nisa harap disana papa bangga melihat Nisa. Nisa selalu ingat kata-kata papa, tak ada yang bisa diraih tanpa target dan usaha keras serta tawakal kepada Allah SWT. Kalimat itu yang selalu Nisa ingat agar Nisa bisa sampai ke tahap ini. Terimakasih papa. Tenang disana. Anakmu satu-satunya ini akan menjaga orang-orang terkasihmu di dunia dan menjadi seseorang yang membanggakan.

Ratih Herningtyas, S.IP., M.A. Dosen pembimbing cantikku –orang yang paling profesional dalam mengerjakan suatu hal dan bertanggung jawab dengan segala perkataannya. Sosok yang saya selalu jadikan panutan, juga sosok yang paling tahu kapasitas diri Nisa yang belum begitu memuaskan dalam mengerjakan

skripsi, tapi tetap memberikan jalan dan mempercayakan Nisa dalam mengikuti pendadaran. Terimakasih ibu pembimbingku sayang.

Ma Big Fams:

- Makasih untuk **papa Ahmar** yang selalu mendoakan dan menyayangi Nisa seperti anak sendiri, juga menjaga mama dan Dea.
- Makasih untuk **nenek** yang Nisa rela mau disusahin di awal-awal semester buat minta jajan hehehe.
- Makasih buat **Om Oman**, walaupun kita jarang banget ketemu tapi Nisa tahu Om Oman selalu mendoakan Nisa yang terbaik.
- Makasih buat **Dea**, adik kakak. Meskipun kamu masih umur tiga tahun, makasih udah hadir buat gantiin kakak jagain mama disana dan buat rumah nggk sepi.

SKYES. You guys are my best best best best friends that I ever have. Teman yang selalu jadi apa adanya, kelakuannya nggk dibuat-buat, selalu ada disana hadir untuk satu sama lain. Gaes, kita udah temenan tujuh tahun dari SMA dan I am more than happy to realize that we are not teenagers anymore. Inshaallah kita bisa lulus ditahun 2017 ini bareng-bareng. Amin.

- **Erni.** Orang yang selalu bakal ada di samping seorang bacon LOL. SMA bareng, kuliah bareng, kelas nggk pernah misah, KRS barengan terus, masuk organisasi juga bareng, divisi sama, jadi EO pun di divisi yang sama, bahkan KKN acak kita ketemu woy! Dimana ada Icha disitu ada Erni. Hahaha... *kalian nggk bosan po berduaan mulu?* Heol~ itu pertanyaan yang paling sering kita denger cuy. Dan alhamdulillah sampe sekarang rasa bosan itu nggk ada terlintas. Thanks for always be there for me in any kind of situations.
- **Ajeng & Rara** yang udah wisuda lebih awal. Alhamdulillah we sama Erni ngikutin jejak kalian~ **Asty** mudah-mudahan juga cepet nyusul ya~ Saranghae~ Neomu neomu saranghae~

CARATS JABLAY. Kalo nggk ada kalian nggk tahu bakal jadi apa hari-hari skripsiku yang penuh revisi ^^ Keblangsakan kita kalo udah ngumpul dan ngomongin seventeen udah tahap parah maksimal, tapi itu cukup membantu untuk menceriakan hari-hari skripsi yang *gloomy*. Makasih **Shinta Hakim**, si musuh abadi saya sepanjang masa, wanita di antar dua lelaki Kim yang selalu ngebully gw dimana dan kapan aja ☺. Makasih **Hasna Rasikha**, partner buat curhat colongan nggk jelas yang kebanyakan nggk penting –tapi masih aja sering dibahas, partner ngomongin yang nggk cuma seventeen, tapi juga Wanna One, apalagi soal musik *ballad*, pembagian pecah suara sana sini. Udah kayak produser profesional aja ☺. Makasih juga contoh-contoh skripsi, ppt, lembar pengesahan, dll. Itu sangat-sangat membantu Mrs.Lee/Kwon. Makasih **Alam Akbar**, si fanboy satu-satunya seventeen di antara gadis-gadis cantik istrinya sebong. Ekspresi absurdmu bisa selalu bikin ngakak kalo we lagi bosan ngerjain skripsi dan nge-replay MV Reaction kita pas nonton MV DWC. **Endratna Kartika –Poke**, yang statusnya gantung entah carats jablay apa nggk. Akhirnya ya lu jatuh juga ke Jeonghan, walaupun we masih ragu lu jatuh ke Jeonghan sepenuhnya karena keknya Mingyu mengalihkan duniamu ☺.

Anak Kost Asna on Top. Hesti, si gadis yang udah bakalan mencak-mencak kalo gw udah nyanyi despacito. **Nani & Epi**, partner anak HI yang selalu bikin ribut dari hari pertama we pindah ke kostan. Buat Nani, makasih laptopnya. Laptopmu menyelamatkan hidupku di waktu-waktu mepet revisi ☺. **Agnez**, si bebeb utayang. Dan **Kak Eci**, si tetua yang kamarnya selalu dijadiin tempat nyantai kalo udah gabut dan bosan ngerjain skripsi. Makasih buat kalian semua yang sudah mewarnai hari-hari skripsiku.

Rasa terimakasih spesial juga Nisa ucapkan untuk:

- Bapak-bapak tampan penguji ujian pendadaran, **Pak Ade Marup** dan **Pak Bambang Wahyu Nugroho**
- **October Squad:** Aniko & Habliy
- **KKN01:** Diah, Vita, Imam, Mita, Rizky, Tiara, Vebry, Mia, Wahyu.

- **Teman seperjuangan bimbingan bu Ratih:** Intan, Tiara, Dwi, Winova, Mbak Langit, Febry.
- **GC Anak Ayamku tersayang:** Atep, Arum, Kak Pi, Kak Lud, Ira, Witdia, Elsa, TamTam, Tio, Dea~ dan Almarhumah Dee –semoga tenang disisinya Dee sayang.
- **Student English Activity** yang anak-anaknya di dalamnya sudah seperti keluarga sendiri.

Dan yang terakhir, untuk **SEVENTEEN... SEBONGIE DEUL**. You guys may not know who am I, but I want to give my special thanks to you. Terimakasih sudah menemani hari-hari skripsiku dengan keceriaan yang kalian berikan setiap hari kepada para Carats. **Seungcheol**, leader yang sukses jadi bias wrecker, fix! Suami! **Jeonghan**, bunda cantik tapi lakik nan evil, **Joshua** manusia dengan fitur kucing yang lucu, **Jun** si weirdo nomor satu, **Hoshi** si hamster pembawa happy virus, **Wonwoo!** You always be my first! **Woozi** si komposer jenius! Terimakasih sudah menciptakan lagu-lagu emas yang selalu menemani hari skripsiku tanpa terlewat satu pun. **Seokmin**, si hidung mancung! *Nose on point* yang suaranya bikin hati bergetar. Lagu *single-mu* yang terakhir selalu menemani hari-hari akhir skripsiku. **Mingyu** sunbaenim, fitur vampire tapi hati tweety yang selalu bikin gemes. **Minghao**, ini anak kecil yang berhasil jadi lelaki memel. **Vernon & Seungkwon**, 98 line yang selalu bikin gemes dan **Dino**, si magnae rasa oppa. **NEOMU JINJJA WANJEON GOMAWO for existing in ma life guys.**

With love,

Nisha_Icha_bacon617

KATA PENGANTAR

Assalamu'alaikum Wr. Wb.

Alhamdulillahirrabil'alamin, puji syukur kepada Allah SWT atas berkat dan limpahan rahmat, hidayahnya, sehingga penulis dapat menyelesaikan penelitian dalam sebuah karya skripsi pada tahun 2017 yang berjudul **Upaya Barack Obama Dalam Mengatasi Citra Buruk Amerika Serikat Di Dunia Islam Akibat Islamophobia Di Amerika Serikat (*Barack Obama's Efforts to Overcome US Bad Image in Islamic World Caused By Islamophobia in United States*)**. Karya Skripsi ini merupakan salah satu bentuk pencapaian dan tanggungjawab selama menempuh jenjang perkuliahan di Program Studi Ilmu Hubungan Internasional Fakultas Ilmu Sosial dan Ilmu Politik Universitas Muhammadiyah Yogyakarta.

Ucapan terima kasih penulis haturkan kepada semua pihak yang telah memiliki bagian dalam penyusunan karya akademis ini, yaitu,

1. Allah SWT, Sang maha besar yang memiliki kehidupan di dunia ini yang juga memberikan segala karunia serta nikmat yang luar biasa.
2. Universitas Muhammadiyah Yogyakarta, sebagai rumah ilmu bagi penulis dalam menuntut ilmu.
3. Dr. Titin Purwaningsih, S.IP.,M.Si selaku Dekan Fakultas Ilmu Sosial dan Ilmu Politik Universitas Muhammadiyah Yogyakarta.
4. Bambang Wahyu Nugroho, S.IP., M.Si, selaku wakil dekan bidang kemahasiswaan Fakultas Ilmu Sosial dan Ilmu Politik Universitas

Muhammadiyah Yogyakarta, serta sebagai dosen penguji II dan Ade Marup Wirasenjaya, S.IP., M.A.

5. Dr. Nur Azizah, M.Si. selaku Kepala Prodi Ilmu Hubungan Internasional Fakultas Ilmu Sosial dan Ilmu Politik Universitas Muhammadiyah Yogyakarta.
6. Ratih Herningtyas, S.IP., M.A selaku dosen pembimbing yang selama ini memberikan tutunan yang baik dan membagi ilmu yang bermanfaat.
7. Fatmawati K.D. Oliy dan Almarhum Abdul Halim Salilama, kedua orang tua penulis.
8. Seluruh Dosen Ilmu Hubungan Internasional Fakultas Ilmu Sosial dan Ilmu Politik Universitas Muhammadiyah Yogyakarta.
9. Pak Djumari, Pak Ayyub, dan Pak Waluyo serta seluruh karyawan Ilmu Hubungan Internasional Fakultas Ilmu Sosial dan Ilmu Politik Universitas Muhammadiyah Yogyakarta.

Penulis menyadari bahwa tidak ada yang sempurna hanya milik Allah SWT. Oleh karena itu, penulis mengharapkan masukan, kritik dan saran dari pembaca guna perbaikan dalam karya akademis yang penulis susun ini.

Wassalamu'alaikum Wr.Wb

Yogyakarta, 21 Agustus 2017

Nurul Annisa

DAFTAR ISI

HALAMAN JUDUL.....	i
HALAMAN PENGESAHAN.....	ii
PERNYATAAN KEASLIAN PENULISAN.....	iii
HALAMAN MOTTO.....	iv
HALAMAN PERSEMBAHAN.....	v
UCAPAN TERIMAKASIH.....	vi
KATA PENGANTAR.....	x
DAFTAR ISI.....	xii
DAFTAR GAMBAR.....	xiv
DAFTAR TABEL.....	xv
ABSTRAK.....	xvi
ABSTRACT.....	xvii
BAB I PENDAHULUAN.....	1
A. Latar Belakang Masalah.....	1
B. Rumusan Masalah.....	9
C. Kerangka Pemikiran.....	9
D. Hipotesis.....	13
E. Metode Penelitian.....	13
F. Tujuan Penelitian.....	13
G. Jangkauan Penelitian.....	14
H. Sistematika Penulisan.....	14

BAB II KEDATANGAN DAN PERKEMBANGAN ISLAM DI AMERIKA SERIKAT.....	16
A. Kedatangan Islam di Amerika Serikat.....	17
B. Perkembangan Islam di Amerika Serikat.....	25
1. Tokoh-tokoh Islam yang Berpengaruh di Amerika Serikat.....	33
2. Persoalan yang Dihadapi Islam di Amerika Serikat.....	38
BAB III ISLAMPHOBIA DI AMERIKA SERIKAT DAN CITRA AMERIKA SERIKAT.....	45
A. Latar Belakang Munculnya Islamophobia di Amerika Serikat.....	46
1. Bush yang Memperburuk Islamophobia.....	48
2. Respon Publik Terhadap Kebijakan Bush.....	51
B. Citra Amerika Serikat.....	56
1. Citra Buruk Amerika Serikat di Era Bush.....	57
2. Urgensi Mengatasi Citra Buruk Akibat Islamophobia.....	68
BAB IV UPAYA OBAMA DALAM MENGATASI CITRA BURUK AMERIKA SERIKAT DI NEGARA-NEGARA DUNIA ISLAM AKIBAT ISLAMOPHOBIA DI AS.....	83
A. Mengubah kebijakan Patriot Act menjadi Freedom Act.....	84
B. Menolak Sikap Islamophobia.....	88
C. Melakukan Pendekatan dengan Kaum Muslim.....	91
BAB V KESIMPULAN.....	95
DAFTAR PUSTAKA.....	100

DAFTAR GAMBAR

Gambar 3. 1 Kesulitan yang Dialami Muslim di Amerika Serikat Sejak 2001.....	54
Gambar 3. 2 Perbandingan Publik Diplomasi Amerika pada Masa Perang Dingin dan Masa Pemerintahan Bush.....	58
Gambar 3. 3 Presentase Kekhawatiran terhadap Penurunan Citra dan Gerakan Anti-Amerika Serikat.....	59
Gambar 3. 4 Keyakinan pada Bush untuk melakukan hal yang benar dalam kebijakan luar negeri AS.....	63
Gambar 3. 5 Keyakinan pada Presiden U.S yang dianggap menjalankan kebijakannya dengan baik (Perbandingan Era Bush dan Obama) di Eropa.....	65
Gambar 3. 6 Keyakinan pada Presiden U.S yang dianggap menjalankan kebijakannya dengan baik (Perbandingan Era Bush dan Obama) di Asia Timur – Jepang & Korea Selatan.....	67
Gambar 3. 7 Presentase Populasi Global Berdasarkan Agama Tahun 2010.....	69
Gambar 3. 8 Populasi Muslim Berdasarkan Kawasan Tahun 2009.....	70

DAFTAR TABEL

Tabel 2. 1 Jumlah Masyarakat Muslim Periode 2001-2014	26
Tabel 3. 1 Citra Buruk Amerika Serikat Pada Era Bush.....	60
Tabel 3. 2 Identifikasi Kelompok Terorisme beserta Wilayah.....	77
Tabel 4.1 Pidato Obama tentang Islam di Negara Bermayoritas Muslim.....	90

ABSTRAK

Pasca peristiwa teror 9/11, George W. Bush menerapkan kebijakan yang cenderung represif sebagai respin terhadap terorisme. Kebijakan-kebijakannya sangat menyudutkan Muslim karena disinyalir yang bertanggung jawab sebagai pelaku atas peristiwa teror tersebut adalah kelompok ekstrimis Muslim, Al-Qaeda. Kebijakan ini membuat Islamophobia merebak di Amerika Serikat. Citra Amerika Serikat di mata dunia, terutama dunia Muslim menurun karena hal ini. Obama, sebagai presiden setelah Bush, memperlihatkan sikap yang sangat kontras terhadap Muslim. Obama membawa naik kembali citra Amerika yang sempat memburuk di era Bush. Citra yang baik tanpa adanya Islamophobia berarti kerjasama antara negara-negara dunia Islam tidak terancam karena sentimen keagamaan, sehingga Obama dapat memenuhi kepentingan nasionalnya. Obama melakukan upaya untuk mengatasi citra buruk akibat adanya Islamophobia di Amerika Serikat dengan memilih menggunakan *soft diplomacy* dan tidak memilih untuk melanjutkan *hard diplomacy* sebagaimana di masa Bush.

Kata Kunci: Islamophobia, Barack Obama, Amerika Serikat, Dunia Islam.

ABSTRACT

After 9/11 attack, George W. Bush issued more strict national security policies to fight against terrorism. It tended to corner Muslims because Al-Qaeda –an extremist Muslim group, is believed to be the one who responsible for 9/11 attack. It led to the growing number of Islamophobia in United States. United States favorable image was decreasing in international view, especially in Islamic World caused by Islamophobia in US. Barack Obama, being the next president after Bush, showed the world a very different attitude towards Muslim. Obama change the bad image of United States to more favorable image. Favorable image means have good cooperation with Islamic World. United States has to overcome the bad image, so it could reach its national interests without religion sentiment. Obama make an effort to overcome US bad image with using soft diplomacy instead of continuing Bush's hard diplomacy.

Key Words: Islamophobia, Barack Obama, United States, Islamic Worlds.